## La pensiones bajas no deben pagar impuestos

I caos existente en las pensiones, principalmente en las del Magisterio, se quiere resolver apretando aún más a los maestros pensionados.

En el proyecto que se tramita en la Asamblea Legislativa se fija un impuesto del 5 por ciento a las pensiones de hasta sesenta mil colones al mes. El impuesto no debe ser aprobado.

Por el contrario, a los que obtuvieron pensiones gigantescas, como el ex Ministro de Relaciones Exteriores y de Justicia de los Gobiernos de Monge y Arias, Carlos José Gutiérrez, se les debe gravar sus pensiones con tasas más elevadas que las que propone la ley.

Las razones no son solamente de justicia social. La razón principal es que los que gozan de pensiones de hasta seiscientos mil colones mensuales no cotizaron lo suficiente para cubrir tal monto.

## ¿Y EL CONDECA?

Entre los acuerdos tomados por los Presidentes centroamericanos reunidos en El Salvador se destaca la reactivación de la ODECA (Organización de Estados Centroamericanos).

No debemos olvidar que, sobre todo después de las enmiendas de Panamá, la ODECA quedó indisolublemente ligada a la organización militar conocida como CONDECA (Consejo de Defensa Centroamericano). El pueblo de Costa Rica se opuso siempre y con justa razón a la participación de nuestro gobierno en este pacto militar y no solo por razones constitucionales, es decir jurídicas, sino también por razones morales.

Pareciera que en este momento revivir el CONDECA sería un gravísimo error; imperdonable en el caso del Gobierno de Costa Rica.

Es la hora de luchar no sólo por la desaparición de esta alianza militar, sino también por la desaparición del Consejo Interamericano de Defensa (Tratado Interamericano de Asistencia Recíproca), que ha sido por así decirlo, el promotor y organizador,

bajo inspiración de la CIA casi siempre, de los más sangrientos golpes de Estado en nuestro continente y un instrumento del neocolonialismo norteamericano.

En relación con estos asuntos Honduras llevó a la cumbre centroamericana una propuesta para la reducción de las fuerzas armadas en Centro América. pero lo extraño es que al mismo tiempo que se plantea tal equilibrio militar, no se diga nada de la presencia de tropas norteamericanas en el área centroamericana. La vida pacifica de esta zona del mundo tiene como requisito esencial, entre muchos otros, la liquidación de la presencia de tropas norteamericanas. Como es sabido en Honduras quedan importantes agrupaciones militars norteamericanas, en Panamá está el asiento del Ejército del Sur. En El Salvador hay una ingerencia abierta y descarada.

El gran objetivo debe ser establecer en América Latina un sistema de seguridad que excluya la presencia de tropas extranjeras en cualquier país, incluyendo a Cuba, donde persiste la presencia militar norteamericana en la base de Guantánamo. Es decir que son parásitos del Estado. No ocurre lo mismo con los maestros que tienen bajas pensiones que sí cotizaron durante muchos años para su pensión. Estos están recibiendo los frutos del sacrificio que hicieron durante muchos años de trabajo.

Por eso consideramos absolutamente justa la propuesta de la fracción del PLN.

Sí, como dicen los socialcristianos, ese impuesto es imprescindible para mantener el sistema, entonces que aumenten la contribución a quienes están recibiendo pensiones gigantescas sin haber cotizado.

En síntesis, en un caso se trata de un derecho que debe ser respetado; en el otro, de un repudiable privilegio a costas del pueblo trabajador que es el que paga los impuestos.

## Pococí en lucha contra elevación de las tarifas de agua

El pueblo de Pococi no acepta el aumento de las tarifas de agua.

Según las pretensiones del A y A la tarifa mínima en el Cantón será de 580 colones al mes.

El regidor municipal de Pueblo Unido, compañero Orlando Alvarez, ha hecho un llamado a todo el pueblo a la lucha contra esa imposición del Gobierno, que es parte de la política de ajuste estructural.

Sector importantes del pueblo han manifestado su apoyo al llamamiento del profesor Alvarez y su decisión de luchar contra una nueva injusticia contra los pobres, mientras se otorgan nuevos privilegios a los grandes ricos.

Según se nos informó los costos del servicio de agua potable es más barato en Pococí que en otras zonas, puesto que aquí se distribuye por gravedad y además, las fuentes son sumamente ricas.

## NUEVAS PROTESTAS EN PUNTARENAS

El Comité de Defensa Popular de Puntarenas está organizando reuniones de vecinos en todos los sectores de la ciudad.

Se trata en primer lugar de informar a la población el estado en que se encuentra la lucha y sobre todo de que el A y A aún no ha dado la audiencia a que se comprometieron sus funcionarios durante la protesta del 2 de julio.

Como se recordará en ese momento, cuando los vecinos de Puntarenas hacían devolución de los recibos, se concertó una entrevista de alto nivel para discutir el problema de las tarifas en Puntarenas. Inmediatamente después el comité, a través de Vicente Chavarría hizo la petición formal. Hasta el momento no han recibido ni siquiera el acuse de recibo de la petición.

En vista de esta situación se está organizando otra protesta. Se hará una nueva devolución de recibos y al mismo tiempo se protestará contra el aumento de los artículos de la canasta básica.